

**TENDENCIAS ACTUALES EN FILOSOFÍA AMBIENTAL**  
**Coordinadora: Sandra Uicich**

El debate en torno a la relación del hombre con el ambiente ha cobrado vital importancia a partir de la década del '60 del siglo XX, al reconocerse abiertamente la nocividad de las acciones humanas sobre la naturaleza. El deterioro ambiental venía siendo denunciado por voces que se alzaron con distintas motivaciones y visiones sobre la situación, y fueron, en general, denostadas y tildadas de alarmistas. Pero el posterior reconocimiento a nivel mundial de la crisis ambiental abrió el necesario debate sobre los determinantes socioculturales de la relación del hombre con su entorno, debate que se extiende hasta hoy.

En este panel se expondrán y discutirán diversas posturas en el ámbito de reflexión de la ecofilosofía, coincidentes en una crítica del antropocentrismo, con especial referencia a: 1) las propuestas del **Movimiento Ecología Profunda** realizadas a partir de los '70s del siglo XX por el filósofo noruego Arne Naess (1912-2009), con influencias de Baruch de Spinoza y William James; y 2) los postulados del **ecofeminismo**, en particular, la propuesta de la teóloga brasileña Ivone Gebara.